
Y la Juntas Locales

La reforma laboral esa que inició su im
plementadón desde 2013 todavía le

puede dar dolores de cabeza al Poder Ju
dicial con la desaparición prevista de las
Juntas de Conciliación y Arbitraje

Las Juntas locales tienen miles de ca
sos en proceso y no se conoce cuál será la
ruta para irlos resolviendo y trasladarlos a
tribunales especializados lo que inquieta a
especialistas y a la ER

Tan sólo la Junta Local de la CDMX
tiene alrededor de 100 mil asuntos pen
dientes que a decir de la Sociedad Mexi
cana de Derecho del Trabajo y la Seguri
dad Social SMDTSS que comanda To
más Natividad representan 30 por ciento
del total del País

En cada entidad federativa hay cuan
do menos una Junta y todas tienen pen
dientes como la de Jalisco con más de 90
mil casos rezagados o la de Querétaro con
30 mil

Hay voces en los estados que analizan
solicitar una prórroga de hasta cinco años
para que desaparezcan las Juntas mientras
que se desahogan estos rezagos pues uno
o dos años no serán suficientes La finali
dad dicen es no colapsar el Poder Judicial

La Secretaría del Trabajo que coman
da Alfonso Navarrete analizará este te
ma en diversos foros uno de ellos hoy en
la Escuela Libre de Derecho y otro más
que organiza para mañana la propia SM
DTSS y cuyas conclusiones serán entrega
das tanto al Gobierno federal como al Po
der Judicial

The Body
a Natura

La adquisición de la británi
ca The Body Shop por parte
de la brasileña Natura que
en México capitanea Hans
Wemer ya está más que
cantada

Con esta operación la
sudamericana entrará en
el mercado retail pues
The Body Shop cuenta con
3 mil 82 tiendas y está pre
sente en 66 países inclui
do México Sólo en el País
están en juego 59 tiendas
que se ubican en las prin
cipales ciudades

Además de la experien
cia que tiene Natura en el
cosméticos a través de ca
tálogo desde el año pasado
abrió sus primeras tiendas
en Brasil así que algo sabe
ya de este negocio de venta
al menudeo

Desde febrero de este
año L Oréal que dirige en
México Jean Noel Divet

anunció que analizaría las
opciones respecto a la pro
piedad de The Body Shop
y al parecer ya encontró la
respuesta

Si esta marca sale del
portafolio de L Oréal tam
poco crea que se que
da con las manos vacías
pues tiene marcas como
Vichy Kiehl s Lancóme
Garnier y Maybelline en
tre otras

Maquilas
Bajo Lupa
Una vez más la Secretaría
de Economía cuyo titular
es Ildefonso Guajardo
advirtió que aquellos que
cuentan con certificado
de Industria Maquiladora
y Manufacturera de Ex
portación IMMEX o se
cuadran o pierden
privilegios

Para que las empre
sas que operan bajo es

te esquema mantengan
los beneficios fiscales tie
nen que entregar forzo
samente un reporte anual
donde se consignan ven
ta y exportaciones del año
previo Además deben
estar al corriente de sus
obligaciones fiscales

A finales de mayo los
agremiados en el Conse
jo Nacional de la Industria
Maquiladora de Expor
tación que capitanea Fe
derico Serrano tuvieron
que someterse a examen
de estos dos requisitos y
si no lo hicieron se les sa
ca del padrón de maquila
dores

La lista aún no se pu
blica en el Diario Oficial
pero le adelantamos que
hay 406 establecimientos
que no entregaron repor
te de actividades y 139 que
no están cumpliendo con
el SAT que lleva Osvaldo
Santín

Estas 545 compañías
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están a punto de ser sus
pendidas a menos de que
antes de agosto corrijan
y puedan retornar a sus
operaciones con
normalidad

Cada año es la misma
historia y cada vez se pre
sentan los problemas de in
cumplimiento Casi como si
el esquema MMEX estu
viera usándose para encu
brir otro tipo de operacio
nes al amparo de los benefi
cios fiscales

Aligera
IMSS Carga
Le adelantamos que hoy
los constructores recibi
rán buenas noticias por
parte del Instituto Mexi
cano del Seguro Social
IMSS que dirige Mikel

Arrióla
A partir de julio ini

ciará el nuevo sistema pa
ra el registro de obras de

construcción que tiene la
intención de facilitarles a
los empresarios del ramo
el cumplimiento de sus
obligaciones en seguridad
social

La Cámara Mexica
na de la Industria de la
Construcción CMIC de
Gustavo Arballo debe
andar contenta porque lo
que promete este sistema
es reducir de seis a uno
el número de avisos que
hoy presentan los empre
sarios y los campos de
llenado de información
de 600 a sólo 38

Dicen que para llenar
estos avisos de obra se re
querían 4 horas y ahora
con 10 minutos será
suficiente

Si es así el IMSS le es
tará dando salida a un vie
jo reclamo de parte de un
sector que por cierto es
uno de los de mayor infor
malidad en el País

capitaTes reforma com
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Dinero
I Tragedia nacional mientras más culto más pobre

i Ford enfrenta a Trump y se lleva el Focus a China
I No le gustó a El Chapo su película
Enrique Galván Ochoa

Triste paradoja mientras más
culto es un mexicano menos di
nero gana Un profesionista con
posgrado egresado de la UNAM

incluso de universidades privadas el año
2005 ganaba 24 mil pesos mensuales
pero en 2016 su poder adquisitivo había
bajado a 14 mil pesos una pérdida de
10 mil En el caso de los titulados con
licenciatura en 2005 ganaban 11 mil 500
pesos y el año anterior sólo 7 mil 600 Y
la situación empeora en 2017 Miguel Re
yes Hernández director del Observatorio
del Salario y Miguel Alejandro López
López coordinador de la licenciatura en
Economía y Finanzas de la Universidad
Iberoamericana de Puebla presentaron
la edición 2017 del estudio Otra de sus
conclusiones además de la nueva po
breza culta del país es que el salario
debe dejar de depender de la inflación y
calcularse de acuerdo a lo que ordenan la
Constitución y los tratados internaciona
les firmados por el gobierno mexicano
Implicaría un aumento a 598 4 pesos
diarios o 17 mil 953 mensuales para una
familia de cuatro personas Actualmente
es de 80 04 al día o 2 mil 401 al mes
Paralelamente el uno por ciento más
rico de la población se apropia de 40 por
ciento de la riqueza No habrá manera de
superar la pobreza ni sus efectos colate
rales como el crimen sin que se instituya
el salario constitucional

No UE GUSTÓ LA PELÍCULA

Desde el pasado fin de semana está dispo
nible la serie del ex jefe del cártel de Sina
loa Joaquín El Chapo Guzmán a través de
Netflix en una coproducción con Univisión
y Story House Entertainment A El Chapo

no le gusta esto de acuerdo con uno
de sus abogados José Refugio Rodríguez
El afamado capo mexicano prepara una
demanda en contra de las productoras por
el uso de su nombre sin su autorización
La defensa del narcotraficante indicó que
la plataforma y la cadena de televisión
incurren en daño moral a su figura con la
inclusión de episodios de su vida dentro de
la serie El Chapo fue extraditado a Estados

Unidos el 19 de enero de este año En la
actualidad se encuentra detenido en el ala
de máxima seguridad del Centro Correccio
nal Metropolitano de Nueva York mientras
espera su proceso

Trump no ha hablado

Todavía falta que Trump diga su último
tuit pero por ahora nos atenemos a la no
ticia de que Ford Motor cancelará su plan
de ensamblar el modelo Focüs en México
En un cambio radical decidió llevarse la
producción a China Pero Trump no ha

hablado Estados Unidos tiene un mayor
déficit con China que con México y el plan
de la automotriz lo hará crecer Además
en que quedó el Primero América No

que reviviría la producción industrial de Su
país Ford tiene un nuevo jefe Jim Hackett
ex presidente ejecutivo de la empresa de
muebles de oficina Steelcase Sustituye a
Mark Fields que fue el que tuvo el primer
desencuentro con Trump

Ombudsman Social

Asunto sin agua en Morelos

Los vecinos de Residencial Valle del Pe
dregal ubicado en el municipio de Ayala
en el estado de Morelos desde hace cuatro
años hemos padecido problemas con el su
ministro de agua pero a partir de diciembre
de 2016 estos problemas se han acentuado
ya que la envían por tandeos cada tres ho
ras con poca presión turbia y con un olor
fétido Incluso hay niños que empiezan

con enfermedades diarréicas y adultos con
problemas en la piel Representantes de
Valle Pedregal han acudido a las oficinas
del Sistema Operador de Agua Potable
y Saneamiento Soapsa del municipio
donde fueron atendidos por Salvador Ma
riano Arias Díaz ingeniero Calixto Ernesto
Maldonado Najera y la licenciada Mónica
Jaimes Neri de quienes hasta el momento
no se ha obtenido respuesta satisfactoria
Por lo anterior solicitamos la intervención
de los organismos estatal y federal de agua
potable y saneamiento así como del presi
dente municipal de Ayala Antonio Domín
guez Aragón y del gobernador de Morelos
Graco Ramírez
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Teresita A Ramón Rivera

R Deberían cortarle una semana el agua a
Graco para que sepa lo que se siente

Twiteratti
Buenos días Menos a los de Cisen a esos
no porque ya saben a que hora me levanté

JoseLuisRios

Al paso que vamos la rubia que todos
quieren hoy sería un eslogan tachado de
sexista que cosifica y todos esos etcéteras
que están de moda

IrinaUlysse IrinaUlysse

Más improbable todavía que el Macron
mexicano El Comey mexicano Sí me
dieron instrucciones de operar software de
es Rkiaje

Fernanda Solórzano f solorzano
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Mtxico SA
TLCAN tonteria

República maquiladora Margarita percepción
Carlos Fernández Vega

Para el premio Nobel de Economía
Joseph Stiglitz sería extraordina
riamente tonto que la administración
de Donald Trump abandonara o pu

siera en peligro el Tratado de Libre Comer
cio de América del Norte TLCAN porque
la integración entre los tres países ya forma

una interdependencia de tal suerte que el
salvaje te la Casa Blanca debe fortalecer
esa unión

Bien esa es la recomendación del galar
donado para su propio gobierno pero y
México Realmente nuestro país como
tal no desdé la óptica los intereses y la
chequera del grupúscülo político empresa
rial que se ha beneficiado con ese mecanis
mo ha resultado favorecido económica y
socialmente con el TLCAN Vamos este
acuerdo ha procurado y o impulsado el
desarrollo nacional

Stigntz no llegó tan lejos Dejó pasar este
último aspecto y ni lejanamente se refirió al
balance mexicano de poco más de dos déca
das de tratado comercial en el que destacan
elementos como la República maquiladora
en la que se ha convertido el país la híper
concentración en unas cuantas empresas la
mayoría no nacionales de las llamadas ex
portaciones se importa masivamente para
poder enviar el producto terminado al exte
rior la creciente adquisición de alimentos
en mercado del norte la enorme dependen
cia del mercado estadunidense la precariza
ción del empleo como sinónimo de compe
titividad y el sometimiento gubernamental
a las directrices de Washington allí está el
caso más reciente Cancún bajo el apoteg
ma de pégame pero no me dejes

Como se ha comentado en este espacio la
Cepal documentó que para el caso mexicano
el TLCAN ha estimulado la de por sí sólida
concentración porque en el caso del comer
cio exterior nacional a estas alturas alrede
dor te 340 empresas la mayoría extranjeras
12 años atrás sumaban 601 acaparan más de
73 por ciento de las exportaciones mexica
nas requieren importar buena parte de los
contenidos tres cuartas partes por lo me
nos para poder terminar el producto y así
colocarlo en el mercado internacional en de
trimento de la cada día más pequeña y des
vencijada industria autóctona

Y de lo bien que le ha ido a los exportadores
mexicanos da cuenta el inventario de los

principales consorcios ampliamente benefi
ciados por el TLCAN sin olvidar la genero
sidad del gobierno mexicano en materia fis
cal de infraestructura etcétera etcétera
General Motors Daimler Chrysler Ford
Motor Company Volkswagen Nissan To
yota Sony Samsung Hewlett Packard y
otras trasnacionales que aparecen como las
grandes exportadoras que operan en el país
mientras la economía nacional a duras penas
crece 2 por ciento como promedio anual

el bienestar de la mayoría de los mexicanos
se mantiene en picada y a manos llenas se
expulsa mano de obra

Entonces serán los gringos quienes deci
dan si sería una tontería o no abandonar el
citado mecanismo trilateral pero para Méxi
co el gran problema son los negociado
res fundamentalistas y agachados puede
ser una gran oportunidad para diversificar
mercados repartir los huevos en varias ca
nastas reactivar su planta industrial vigori
zar el campo nacional para que vuelva a pro
ducir lo que aquí se come sólo en el caso
del maíz la importación se ha incrementado
casi 19 mil por ciento entre 1994 y 2016 y
en fin convertirse en una verdadera poten
cia exportadora y no como hasta ahora en
una abaratada República maquiladora Y no
se trata de desaprovechar ni rechazar la glo
balización la apertura de mercados y cone
xos sino de obtener beneficios reales para la
nación toda

En este sentido el Instituto para el Desarro
llo Industrial y el Crecimiento Económico
IDIC realizó un ejercicio por demás intere

sante e ilustrativo Manufacturas en Méxi
co y el valor agregado del que se toman
los siguientes pasajes

El fundamentalismo no debe ser un compo
nente de la política económica particular
mente en materia de comercio exterior y de
política industrial Durante los pasados 50
años a nivel global la ortodoxia económica
no ha generado un país desarrollado La re
gión más productiva y competitiva del mun
do Así del este es la mejor muestra de que la
fórmula del éxito reside en modelos hetero
doxos basados en la realidad de cada nación

En los pasados 30 años las naciones en
desarrollo que aplicaron recomendaciones
de política económica ortodoxa son los que
menos han crecido y México no es la ex
cepción Nuestro país apostó todo a la aper
tura económica sin fortalecer su base pro
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ductiva una estrategia que además no ha
incidido favorablemente en incrementar su
participación en el mercado global en 1990
México tenía 1 2 por ciento de las exporta
ciones globales hoy su participación ape
nas excede 2 por ciento En el mismo perio
do China una economía de Estado
capitalista elevó su participación de 2 1 a
13 por ciento
Aun sin considerar el clasico ejemplo de
China entre 1990 y 2015 la tasa de creci
miento del valor agregado en las manufactu
ras de Vietnam aumentó a una tasa prome
dio anual de 10 por ciento mientras la de
México fue de 25 Ello a pesar de que abrió
su economía y se convirtió en una nación
exportadora Cómo puede explicarse la pa

radoja de exportar más sin que eso se en
cuentre respaldado por mayor valor agrega
do Muy simple se denomina maquila
exportar importaciones

También están los casos muy por arriba
de México de Corea del Sur Singapur In
donesia y aún Rusia con todo y el colapso
histórico de la Unión Soviética Todas parti
cipan del comercio exterior pero no lo ha
cen bajo una política de fundamentalismo
económico

México debe reconsiderar el camino la
historia ya permite demostrar que su mo
delo económico de apertura no es eficaz
En 1991 China tenía 2 6 por ciento del va
lor agregado de la manufactura global
México 1 3 por ciento Para 2015 el país

asiático concentró 24 por ciento y México
1 8 El mensaje es claro vender más al ex
terior no se traduce en crecimiento econó
mico cuando se hace con una base maqui
ladora y en función de la ruptura de las
cadenas productivas

Las rebanadas del rastel
Dice Margarita Zavala que un comando
armado asaltó a su equipo de campaña en
una carretera sinaloense Pero de inmediato
salió el tal Jelipe a desmentirla falso
sólo fue la percepción de mi esposa sobre la
inexistente violencia en el país Cuando
menos esa fue la tesis que él defendió du
rante su paso por Los Pinos Por cierto la
residencia oficial reivindica su levedad se
siente espiado pase a la ventanilla 14

cfvmexico sa hotmail com Tvvitter cafevega
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Del Valle y Botín deben
estar negociando 25 de BX

e lo perdido lo que aparezca Ese sería
el mantra que motiva a los dueños de

m0 BX el banco mexicano que por efecto
carambola pertenece en casi una cuarta parte
a Banco Santander el nuevo dueño del Banco
Popular Español BPE

Y es que ante la absorción del BPE por parte
de Santander a solo un euro el grupo de Ana
Botín se quedó también con 24 99 por ciento
de las acciones de Bx que tenía e Popular

En España y México Bx jura y perjura
que ni su operatividad ni su solidez se verán
afectadas en esta operación y como me dijo
Tomás Ehrenberg director general de BX BPE
es un accionista más que no toma parte de
los procesos de decisión del banco

Esto a pesar de que la inversión que hizo
BPE en 2014 mil 700 mdp les dejó con dos
asientos en el Consejo de Administración en
México Francisco Aparicio y Jorge Rossell

Así pese a la entrada de Santander para BX
nuestro accionista es BPE entidad que aún existe

Nada ha cambiado salvo que los accionistas
de BPE son otros repite Ehrenberg ante mi
insistencia de en serio que no pasa nada

En España fuentes del regulador financiero
dicen que la pelota está en la cancha de Santan
der y para ellos no hay problema si este grupo
revende esa participación en BX a los socios
mexicanos o si se quedan con ella

En México aunque la CNBV tendría que dar
su visto bueno no tendría oposición desde el
punto de vista de competencia porque Santander
opera 15 78 por ciento del mercado bancario
y BX solo 0 6 por ciento

En este sentido la opción para Antonio del
Valle su familia y sus socios sería de plano no
pelear los 550 millones de euros que invirtió
en el BPE y que pueden dejar en pérdida pues
Santander anunció que no reembolsará nada
Entre los socios locales y consejeros propieta
rios están los hermanos Carlos y Jaime Ruiz
Sacristán Eugenio S Clariond Juan Domingo
Beckmann o José Antonio Trido

Como quiera dicen desde el banco mexicano
la debacle del banco español con un cuarto
de su capital no cambia el plan trazado desde
2014 cuando le abrieron las puertas

Ahora a los Del Valle les quedaría superar
la acusación de un grupo de inversionistas del
BPE de que conspiraron para apostar en contra
de la acción del banco con el fin de hacerse del
control a bajo precio Si bien muchos creen
que dicha acusación carece de fundamentos
enfrentarla le servirá a BX para salir bien
librado Santander se deshaga de un activo
no estratégico y que los Del Valle digan que
sus pérdidas en España fueron parte de una
tormenta financiera que enfrentó el BPE y no
de malas decisiones en el exterior M

 CP.  2017.06.21



Pág: 8

Ley Fintech
del crowdfunding
al bitcoin

a Comisión Nacional Bancaria y de Valores
CNBV que preside Jaime GonzálezAguadé
envió ya a los intermediarios financieros el an
teproyecto de la Ley de Tecnología Financiera
quebusca regular a las fintech y proteger a los

jfconsumidores
Lo que se busca es crear la figura de Insti

tuciones de Tecnología Financiera ITF que serán avaladas
y reguladas por las autoridades financieras y tendrán que
cumplir con una serie de reglas prudenciales en materia de
riesgos financieros operaciones mercado ciberseguridad
gobierno corporativo reglas de contabilidad y hasta topes o
límites en los montos máximos de operaciones

Se busca también regular a las instituciones de pago elec
trónico y a las que facilitan el intercambio de activos virtuales
por lo que se incluiría a las operaciones con bitcoins

Se incluye también además de las ITF la figura de em
presas innovadoras que podrán tener una autorización
temporal que permita probar sus modelos de negocios en
un grupo reducido de clientes y por un tiempo limitado Lo
que se propone es tomar como ejemplo para las empresas
innovadoras lo que ya está haciendo Reino Unido con la
llamada regulación sandbox

Las ITF estarían reguladas por el Comité de Instituciones
de Tecnología Financiera integrado por la SHCP la CNBV y el
Banco de México que aún no da luz verde a esta nueva ley
Además estarán sujetas a supervisión por parte de la Condusef

Habrá tres tipos de ITF de fondos de pago electrónico
de administración de activos virtuales y de financiamiento
colectivo que son las de crowdfunding

Es una versión preliminar pero la gran duda es si esta
nueva ley va a inhibir el desarrollo de las fintech por los
excesivos requisitos que tendrán que cumplir para ser au
torizadas o si registrará como sucede hoy con las sofomes
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una marcada diferencia

entre las sofomes regu
ladas y las no reguladas

Pese a su limitación
en cuanto a fuentes de
fondeo las sofomes no
reguladas siguen cre
ciendo en todo el país
aunque representan un
mayor riesgo que las no
reguladas

CROWDFUNDING
TRES TIPOS DE FINANCIAMIENTO
Sobre las instituciones de financiamiento colectivo o
crowdfunding podrán realizar tres tipos de financiamien
to de deuda para que los clientes que ahora se denomina
rán inversionistas otorguen préstamos créditos o cualquier
otra forma de financiamiento que genere un pasivo directo

Financiamiento de capital para que los inversionistas
compren o adquieran acciones o títulos del capital social
de las empresas que solicitan el financiamiento y finan
ciamiento de copropiedad y regalías que permiten celebrar
asociaciones en participación o cualquier otro tipo de con
venio para que el inversionista adquiera una parte alícuota
o un bien futuro o presente o participe en los ingresos uti
lidades regalías o pérdidas

PAGOS ELECTRÓNICOS
Los servicios de estas 1TF sólo podrán ser otorgados por las
personas morales autorizadas por la CNBV y entre los re
quisitos más estrictos está el mayor control sobre las cuen
tas y operaciones que pueden realizar ya que tendrán que
llevar una o más cuentas de fondos de pago por cada cliente
y mantener actualizado el registro de cuentas

Además sólo podrán recibir pagos en moneda nacional
o en activos virtuales lo que puede limitarlas como medio
de pago electrónico

ACTIVOS VIRTUALES

La ley fintech busca también poner orden en el mercado de
activos virtuales de los cuales bitcoin es el más conocido
pero no la única moneda virtual

Sólo las ITF autorizadas por la CNBV previa luz verde del
Comité de Instituciones de Tecnología Financiera podrán
realizar operaciones con activos virtuales que pongan en
contacto a terceros para facilitar la compra o venta de acti
vos virtuales

Se considera activo virtual a la unidad digital cuyo uso
por el público sea similar al de una moneda de curso legal

En la ley se enfatiza que el activo virtual no es moneda
de curso legal no está respaldado por el gobierno federal y
no hay ninguna posibilidad de revertir la operación una vez
realizada

EL DÓLAR REGRESÓ A 18 20 PESOS
Mala jornada ayer para el peso porque el dólar se fortaleció
frente a las principales divisas internacionales tras la caída
en los precios del crudo El WTI cerró en 42 75 dpb nivel
que no se registraba desde principios de este año

El dólar en el mercado interbancario cerró en 18 20 pe
sos pero el peso se fortalecerá si se confirma que mañana
Banxico sube a siete por ciento las tasas de interés

Incluye la figura
de empresas
innovadoras que
tendrán permisos
temporales para
probar sus modelos
de negocios
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# Sagarpa José Calzada Rovirosa
# Consar IBOPE México Aeromar
M Televisa Peralta Sánchez Cofece

Oportuno y serio el compromiso de los titulares agricultura de
México EU y Canadá de mantener los mercados abiertos en el ru
bro agroalimentario bloque comercial que tiene un comercio agroa
limentario total de 85 mil millones de dólares al año La decisión de

José Calzada Rovirosa de México Lawrence MacAulay de Canadá
y SonnyPardue de Estados Unidos permitirá que disminuya la in
certidumbre económica que se vivió durante los últimos meses en
los sectores productivo primario y agroindustrial cuando no se sabía
cuál sería el futuro del TLCAN

La gira de trabajo que realiza Pepe Calzada a Savannah Georgia
tuvo buenos resultados no hay duda al conseguir que el represen
tante del gobierno de Estados Unidos que encabeza Donald Trump
reconociera que la relación comercial es vital para la economía y la
población de nuestros respectivos países

Lo anterior luego de que con Estados Unidos se tuvo un comercio
agroalimentario de 42 mil 785 millones de dólares en 2006 con una
balanza comercial favorable por seis mil 963 millones de dólares y en
los cuatro primeros meses de este año México registró un superávit
agroalimentario de tres mil 871 millones de dólares lo que represen
ta un ligero incremento comparado con el mismo periodo de 2016

QUIÉN ES QUIÉN EN LOS NEGOCIOS
Aunque Carlos Ramírez Fuentes titular de la Consar ha asegura

do que por sus instancias la Cofece inició investigación sobre prác
ticas monopólicas absolutas la resolución de este organismo esta
blece lo contrario La Cofece se entera por correo recibido el 15 de
septiembre del 2014 en donde se solicita los beneficios del programa
de inmunidad Se piensa que el correo fue enviado por Profuturo De
la resolución de Cofece se desprenden entrevistas con los sanciona
dos que exhiben una supuesta reunión de Consar de la cual nunca se
informó oportunamente a Cofece para que investigara las sospechas
Aunque Carlos Ramírez Fuentes dice que sus regulaciones no dañan
el mercado la realidad es que incluso los sancionados equiparan
en sus declaraciones los convenios fraudulentos con las regulacio
nes de Consar las cuales institucionalizan las prácticas monopóli
cas Y aunque Ramírez Fuentes dice que no hubo daño al trabajador
se demuestra que los convenios colusorios evitaron que hubiera tras
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pasos a mejores rendimientos Uf

Sigue la pelea de las televisoras por ganar audiencia Ayer Niel
sen IBOPE México nos confió que Televisa se mantiene a la cabeza
en coberturas de eventos deportivos superando en audiencia a sus
competidores en siete de los partidos de la selección nacional cuatro
eliminatorios dos amistosos y uno de la Copa Confederaciones

LOS CAPITALES EN PROVINCIA

COLIMA Col Verdadera angustia vivió el gobernador Ignacio Pe
ralta Sánchez cuando un avión de Aeromar en donde viajaba tuvo
que regresar de emergencia a la Ciudad de México luego de que se
le detectara una falla mecánica El vuelo Ciudad de México Calima

fue el pasado lunes pero afortunadamente no pasó a mayores Este
suceso resalta cuando hace varios meses el gobierno del estado deci
dió vender un avión oficial el que regularmente utilizaban los gober
nadores de Colima por dos millones 150 mil dólares dinero que fue
utilizado para proyectos de desarrollo social de salud y educativos
La decisión del gobernador Ignacio Peralta de vender el avión resalta
su compromiso de ejercer el presupuesto de forma eficiente y buscar
economías en beneficio de la gente

loscapitales yahoo com mx
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I LA NOTICIA ES que GE
L México ya cerró el trato

con la española Iberdrola
de José Enrique Alba para
aportarle 2 turbinas a su
planta eléctrica Topo III que
estará lista en 2020 con una

capacidad de 700 MW
Este es uno de los 2 proyectos que la

estadounidense que lleva aquí Vladimiro
de la Mora de 53 años trae en la mira
con empresas eléctricas privadas para
que su turbina H 60 más eficiente y
que es una de sus novedades soporte la
generación de 2 GW

GE visualiza la reforma energética
como gran oportunidad para acrecentar
su presencia en México máxime su
expertis en petróleo y gas

Con una facturación de 124 mil millones

de dólares 70 mil empleados y presencia
en 120 países ya anunció la fusión con el

proveedor de servicios Baker Hughes El
timón de esta entidad lo llevará Lorenzo
Simonell

Con ello apuntalará su fuerza en
sistemas y válvulas de perforación de
crudo y gas En los yacimientos en aguas
profundas de PEMEX de José Antonio
González Anaya su tecnología
está en el 100 de los
mismos

El consorcio se muestra

optimista del derrotero
económico del país Por lo
pronto este 2017 su avance
será de dos dígitos y podría
ser un ejercicio récord

Para 2020 se proyecta que
México sea el motor de su desempeño en
AL

Con 11 mil empleados y 16 plantas la
apuesta de mano de obra barata quedó
atrás Hoy su enfoque está en el potencial
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de nuestro mercado

GE tiene en Querétaro un centro de
ingeniería con mil 800
expertos que incluso
hacen software y
otro de operaciones
en Monterrey con
mil profesionistas
encargados del back
office de México y AL

También está
enfocada al desarrollo

de proveedores locales
que hoy significan 800
millones de dólares
pero que se pretende
lleguen a mil millones

en 2 ó 3 años

GE que hasta agosto llevará Jeffrey
Immelt para ser sustituido por John
Flannery es también un actor protagdnico
en la aviación con su turbina CFM la más
vendida en el orbe y otra denominada
Leap que ya utilizan el B 737 y el A 320

Las novedades de GE son el resultado

de la apuesta tecnológica que se adoptó en
medio de la crisis financiera La inversión

ex profeso subió al 6 de los ingresos
Además GE se ha orientado más a lo

industrial y menos a lo financiero que ya
es sólo el 20 de la facturación

Con Immelt que todavía
se mantendrá al frente

del consejo todo el año
la reorientación no pudo
ser más oportuna dada la
revolución industrial hacia

lo digital que se vive con el
Internet de las cosas y que
racionalizará el desempeño
productivo en general

Otras aristas de GE en este campo
son su plataforma abierta Predix para
el manejo de aplicaciones operativas y
su incursión en la impresión de partes
industriales Este es otro gran negocio
en ciernes máxime la compra de dos
especialistas

Asi que GE no se detiene mas alia de lo
que resulte del TLCAN y un escenario con
desafíos en la sucesión del 2018 Al fin de

cuentas más de 120 años aquí la validan

RESULTA QUE LA sofom Patrimonio de
Ignacio Farías demandó en mayo a la SHF
de Alberto Cano Vélez y a varios bancos
El recurso busca evitar que la sustituyan
en la administración de los créditos

heredados por sofomes en proceso de
liquidación como Crédito y Casa Su
Casita y Crédito Inmobiliario Fue en
2010 cuando la SHF entonces a cargo de
Javier Gavito concesionó a Patrimonio
más de 100 mil créditos Obvio se vio

rebasada y debió apoyarse en terceros
ahora demandados el caso de Scotiabank
Monex CI Banco Credit Suisse el IFC y
Adamantine La cartera vencida del activo

administrado por Patrimonio ya es del
75 Como imaginará hay molestia

EN LOS PRÓXIMOS días CANACEM que
preside Mauricio Doehner y que lleva
Osmín Rendón buscará entrevistarse
con Ildefonso Guajardo de ECONOMÍA y
SEDATU de Rosario Robles para explicar
que las alzas del cemento y concreto
nada tienen que ver con el aumento al
precio de la vivienda Se presentará un
estudio que aclare la información que
han difundido CANADEVI de Carlos

Medina el cluster de vivienda de NL y la
Cámara de Propietarios de Bienes Raíces
CAPROBI Hoy se publica un desplegado

en el que se puntualiza que el cemento
sólo se ha elevado 6 93 de diciembre del

2016 a mayo de este año Con un estudio
de ITESM se hace ver que el costo del
cemento únicamente es el 0 5 para la
vivienda residencial y 4 3 para la más
económica

TRAS REUNIRSE ESTA semana con

su homólogo George Sonny Perdue el
titular de SAGARPA Pepe Calzada logró
el reconocimiento del funcionario para la
relación comercial entre los dos países
que se calificó como vital Se firmó una
declaración conjunta en la que también
participó el representante de Canadá
Lawrence MacAulay con la meta de
mantener abiertos los mercados de los 3

países en el rubro alimentario

Pí
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HOY EL CIEP que lleva Héctor Villarreal
va a presentar su estudio estelar de este
año vinculado con el enorme reto que
tiene el país en pensiones Esta es una
bola de nieve que crece Hoy significa
un 3 7 del PIB pero va a llegar al 5 en
2025 El próximo gobierno está obligado a
tomar medidas profundas

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

SACUILAR DD

GE TIENE EN

QUERÉTARO
UN CENTRO DE

INGENIERÍA
CON MIL 800

EXPERTOS
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e llamó mucho la atención el tuit que
M anteayer puso el director general del

INEGI Julio Santaella desde Ginebra
Presidiendo el seminario fflunecestat

sobre medición de la pobreza en el que
México es líder por la pobreza multidi
mensional de fflconeval Su reflexión

acompañaba a una mención de la División Estadística
de la Comisión Económica de la ONU para Europa
Dicha Comisión decía que ha iniciado la discusión en
materia de retos metodológicos y comparabilidad En
otras palabras Julio quiso hacer hincapié en que preci
samente presidía el seminario que evalúa si las medi
ciones de pobreza en el mundo son equivalentes

Por qué hizo eso Creo que por lo que todos sa
bemos que claramente no lo son En mi opinión su
tuit abre nuevamente la puerta a lo será cada día una
especie de cruzada en la que los técnicos estadísticos
defenderán a capa y espada la urgente necesidad que
tiene México de homologar sus métricas y llevarlas a
estándares internacionales Y eso implica que repenti
namente veamos una reducción drástica en el número

de pobres Quizá Pero si eso ocurre será excepcional
mente bueno por cuanto no
sería un invento sino resul
tado de una medición más

precisa de la pobreza
Si uno revisa los docu

mentos de los paneles a los
que Santaella acudió en Suiza
encuentra que existe una
profunda discusión en todo
el mundo sobre el papel y

alcance de los institutos responsables de las estadísti
cas nacionales Uno de estos documentos se denomina

Revisión profunda de las estadísticas de gobierno y
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fue sometido por México Turquía y la OCDE En él
se concluye que hace falta un marco conceptual que
permita homogeneizar el alcance de las estadísticas
así como identificar sus principales áreas de dominio y
sus dimensiones

Pero uno de los documentos más relevantes fue la

Guía para la medición de la pobreza En ella el Con
sejo Económico y Social de la ONU recomienda que el
ingreso disponible anual equivalente se constituya en
la medida principal de ingreso para la medición de la
pobreza debido a que esto refleja el ingreso real que los
individuos que conforman un hogar tienen tanto para
gastar como para ahorrar

Genial De un plumazo este organismo internacional
está avalando el trabajo que recientemente ha estado
haciendo el INEGI y que ha enfurecido a los pobre
tólogos del país Recuérdese que a muchos de estos
intelectuales les dio por tirarse al suelo y empezar

a patalear desde que se les ha dicho que tenemos que
evolucionar las estadísticas y mediciones para que sean
más precisas

El avance en las mediciones es inevitable pero
impactará directamente en el negocio de unos cuantos
que vivían de decirnos que éramos un país pobre Por
eso insisto esto es una cruzada Afortunadamente tene

mos en Santaella a un gran capitán de las cifras

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA

EL TRABAJO DEL

INEGI HA

ENFURECIDO

A LOS
POBRETÓLOGOS

 CP.  2017.06.21


